

Presidente electo inició gira por tres países del Caribe junto a dos de sus futuros ministros

Kast valora control fronterizo dominicano y cree que “puede replicarse” en Chile

El próximo jefe de Estado hará hoy un sobrevuelo por la frontera con Haití, junto al gobernante anfitrión. Además de abordar temas migratorios, el líder republicano busca conocer en detalle el exitoso modelo turístico de Santo Domingo.

RENATO GALLARDO

A primera hora del domingo, el Presidente electo, José Antonio Kast, despegó desde Santiago en el vuelo que lo llevó a una gira por tres países del Caribe: República Dominicana, El Salvador y Panamá.

Se trata del viaje internacional más extenso que ha desarrollado —hasta ahora— el próximo jefe de Estado.

Cerca de las cuatro de la tarde (hora chilena), el futuro gobernante aterrizó en el Aeropuerto Internacional de Punta Cana, República Dominicana.

Al tocar la losa junto a su esposa, María Pía Adriazola, Kast fue recibido por Ito Bisonó, ministro de Industria y Comercio dominicano, quien coordinó personalmente la visita.

Bisonó, quien preside el Centro de Análisis de Políticas Públicas (CAPP), mantiene una relación personal e institucional desde hace varios años con el mandatario electo chileno.

Según el diario dominicano El Día, el ministro que recibió a Kast dijo que el encuentro busca “estrechar los lazos entre ambas naciones”, e intercambiar experiencias de gestión pública y fortalecer una relación bilateral basada en “valores democráticos”.

El viaje del próximo jefe de Estado se da menos de una semana después de la presentación de su equipo ministerial.

MINISTROS
 En Panamá se sumarán otros dos secretarios de Estado designados a la comitiva.

En este despliegue, el mandatario electo estará acompañado por sus futuros ministros de Seguridad, Trinidad Steinert, y de Relaciones Exteriores, Francisco Pérez Mackenna.

“Es muy importante ver modelos de desarrollo”

En sus primeras declaraciones a la prensa dominicana, Kast delineó dos grandes focos de su paso por la isla: el modelo turístico y el control migratorio dominicanos.

“Para nosotros como nación es muy importante ver modelos de desarrollo y de crecimiento en torno al tema turístico, en tanto no al tema de infraestructura”, señaló el líder republicano.

De hecho, advirtió que uno de sus propósitos pasa por “replicar” aspectos del exitoso modelo turístico de la na-

ción insular.

Sin embargo, su prioridad está puesta en el tema migratorio. Kast calificó la política dominicana en ese plano como “ejemplar”. Así, destacó la convivencia de dos países (República Dominicana y Haití) con “diferencias muy marcadas” en una misma isla. “El control fronterizo que hayan realizado (...) ha sido bastante exitoso y creemos que de alguna manera se puede replicar también en Chile”, afirmó justo antes de volar a la isla caribeña.



El Presidente electo, José Antonio Kast, y su esposa, María Pía Adriazola, iniciaron en República Dominicana una visita por tres países del Caribe.



Durante su primer día de actividades en República Dominicana, el próximo jefe de Estado fue recibido por el líder político local Andrés Cueto.

Reiteró también que uno de sus propósitos es “mejorar el tema carcelario” y avanzar en el orden fronterizo.

La agenda oficial de ayer contempló, a las siete de la tarde (hora chilena), una reunión bilateral en la Casa Presidencial de Gobierno, en Santiago de los Ca-

balleros, con el Presidente Luis Abinader.

Para este domingo, la actividad central será el traslado a la zona limítrofe con Haití. Allí, José Antonio Kast, junto a su par dominicano, sobrevolarán la frontera con Haití para observar el “muro fronterizo” y el “mercado binacional”.

Próximos destinos: El Salvador y Panamá

Una vez finalizado su paso por República Dominicana, la gira continuará mañana en El Salvador, destino considerado clave por el equipo republicano para reforzar la agenda de orden público.

El hito principal será la reunión con el Presidente Nayib Bukele. Cabe recordar que en su visita de abril de 2024, Kast no pudo coincidir con el jefe de Estado salvadoreño, pero fue recibido por sus ministros.

Ahora, en calidad de Presidente electo, Kast busca “profundizar en todas las medidas de seguridad que ellos han implementado”.

La agenda incluye también una nueva visita al Centro de Confinamiento del Terrorismo (Cecot), recinto que Kast ya recorrió el año pasado.

Finalmente, entre el martes y el jueves, la delegación se trasladará a Panamá para participar en el Foro Económico Internacional América Latina y el Caribe 2026, organizado por la CAF.

El evento dará visibilidad regional a Kast, quien compartirá escena con mandatarios como Lula da Silva (Brasil), Daniel Noboa (Ecuador) y Rodrigo Paz (Bolivia).

Respecto a una posible cita con el líder brasileño, Kast señaló que “esta la posibilidad”.

En Panamá, la comitiva chilena se verá reforzada con la llegada de otros miembros del gabinete presentado el martes.

Así, se sumarán Jorge Quiroz (Hacienda) —quien expondrá el miércoles a las 11 horas— y la senadora Ximena Rincón (Energía).

También estarán presentes figuras como el expresidente Eduardo Frei y la presidenta de la CPC, Susana Jiménez.

El periplo cerrará con una bilateral con el Presidente panameño, José Raúl Mulino.